



Propone titular del INAI que se modernice al instituto, no eliminarlo

EMIR OLIVARES ALONSO

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) propone "ser parte de la nueva transformación, trabajando juntos en la modernización de nuestras instituciones y no en su eliminación".

De esta manera, su comisionado presidente, Adrián Alcalá, reiteró el llamado al Congreso de la Unión para dialogar sobre la utilidad del instituto en momentos en que se procesa una iniciativa de reforma constitucional, la cual plantea la desaparición de los organismos autónomos.

Al inaugurar un congreso sobre datos personales de menores de edad, el INAI reiteró su petición al Poder Legislativo para entablar un diálogo a fin de que quienes conforman este instituto argumenten la utilidad y la forma en la que garantiza derechos humanos.

Ante la iniciativa del Ejecutivo federal para eliminar instancias autónomas, el comisionado señaló: "Desaparecer al INAI representaría de facto un gran retroceso en la democracia, pero sobre todo, para los derechos humanos en México, lo cual vendría a afectar seriamente la capacidad de prote-

ger esas garantías consagradas en la Constitución".

Este organismo, refirió, garantiza dos derechos fundamentales de la democracia: el acceso a la información pública y la protección de datos personales.

"Si las áreas sustantivas del INAI se centralizan en una institución del gobierno federal—como plantea la iniciativa de reforma constitucional—, existirá una grave tentación para que el gobierno pudiera decidir si responde o no al requerimiento de información que solicite un ciudadano, ya que los derechos de acceso a la información y protección de datos personales estarían protegidos por el mismo gobierno."

Alcalá recordó que la historia de México ha mostrado "que no es con prisa como se ha construido esta gran nación, sino con diálogo y apertura, tomando en cuenta la opinión de los diferentes sectores".

Por eso, confió en que la 66 Legislatura y el Ejecutivo federal tomen en cuenta el llamado al diálogo desde el INAI para debatir sobre su pertinencia e importancia.

"No nos cansaremos de hacer este firme y respetuoso llamado al Congreso de la Unión, a las autoridades del gobierno federal y a toda la sociedad y sentarnos en una mesa de diálogo."